

議会だより



開拓記念祭で太鼓演奏をする豊原小学校の子供たち

主な内容

町長の行政報告（米海兵隊移転訓練 他）	1
議案の審議と結果（補正予算 他）	2～5
一般質問 5議員（病院建設問題 他）	6～13
特集 地域懇談会開かれる	14
議会のうごき（議会運営委員会研修 他）	15

シリーズ

●議会のまめ知識「除斥（じょせき）」	5
●輝け！学校「豊原小学校」	16

議案の審議と結果

一般会計の主なものは、除雪業務委託料、地域環境整備事業や防衛施設周辺道路整備事業などによる増額補正予算です。また、介護保険特別会計は18年度保険給付費の清算に伴う補正予算です。

平成19年度補正予算	
補正額	歳入歳出総額
◇一般会計（第2号） 1億3,660万円 増	148億2,560万円
◇介護保険特別会計（第1号） 3,093万円 増	9億2,233万円
一般会計の主な歳出	
・除雪業務委託料	8,000万円を増額
・地域環境整備事業（廃棄物処理施設周辺対策）	1,100万円を増額
・町単独農道整備事業（西春別1号支線地区）	1,200万円を増額
・防衛施設周辺道路整備事業（西春別中西別線改良舗装）	1,350万円を増額
・学校等建物耐震化推進事業 (野付小学校・野付中学校・町民体育館・西公民館)	543万円を増額
介護保険特別会計の主な歳出	
・介護給付費準備基金積立金	1,547万円を増額

水沼町長
今まで要請してきましたが、これからも粘り

◆民生安定事業の枠を広げて町全体で利用できませんか。

◆民生安定事業の枠を広げて町全体で利用できませんか。この段階を踏みたいと考えています。

討論・採決

バイオマス活用はまだ設置について時間をかけて検討したほうが良いとの反対意見がありました。が、賛成多数で可決しました。

◆バイオガスにかかる施設整備（ガス灯）工事について

①バイオマスプラントにかかる金額および中山間事業とのかかわりについて。②町民の合意がされていますか。③国営かん排事業とのかかわり

質疑応答

補正予算

は。④糞尿の処理は自家生産・自家消費が基本ではないですか。⑤効率・維持費などわからない中でお金を出すのではなく、一般家庭でも使えるような利用を考えるべきではありますか。

有田環境特別推進室長

①中西別ガスプラントには建設当初補助金を出してしまったが、現在は出しています。研修牧場の



研修牧場のバイオガスプラント

◆産廃業者からの三百万円の寄附が、周辺町内会の会館周辺の整備などに使われますが、監視体制の適正な判断ができなくなりませんか。

堀込福祉部長

寄附は指定寄附ではなく一般寄附です。公害協定は町も入って進めていますので、適正な監視体制はできると判断しています。

環境整備事業補助金の内容

強く要請をします。

で建設しています。②広報紙・イベントなどでお知らせしています。

条例を一部 改めました

8月臨時議会と9月定例議会で補正予算のほかに審議・決定した事項は次のとおりです。

◆政治倫理の確立のため
の別海町長の資産等の
公開に関する条例

郵政民営化法などの施
行に伴い、郵便貯金を預
金とし、証券取引法を金
融商品取引法に改めまし
た。

◆別海町立学校設置条例

平成二十年三月三十一
日をもって廃校する別海
町立光進小中学校の項を
削り、町内小学校十一
校、町内中学校九校に改
めました。

施行は平成二十年四月
一日です。

財産を取得 しました

八百万五千五百円に変更
しました。

■六月定例議会で議決さ
れた町道泉州北四線凍雪
害防止工事の契約金額を
九十二万四千円増額し
て、一億二百三万九千円
に変更しました。

指名競争入札で株式会
社北海道モリタが落札し
ました。
契約金額は、四千四百
七十九万三千円です。

◆大型バス（地域生活バ ス）の購入

指名競争入札で日產
ディーゼル道東販売株式
会社釧路支店が落札し
ました。
契約金額は、二千二百
七万千円です。

◆除雪ドーザの購入

指名競争入札で北海道
川重建機株式会社釧路支
店が落札しました。
契約金額は、千百五十
万八千円です。

◆中型バス（スクールバ ス）の購入

指名競争入札で東北海
道いすゞ自動車株式会社
中標津支店が落札しまし
た。

契約金額は、千六百四
十万円です。

指名競争入札で株式会
社北海道モリタが落札し
ました。

契約金額は、一億二千
二百二十七万二千五百円
です。

■平成十八年九月定例議
会で議決された西春別中
西別線改良舗装工事の契
約金額を三十二万五千五
百円増額して、一億二千

工事請負契約 の一部を変更 しました

◆救助工作車（II型）の 購入

指名競争入札で株式会
社北海道モリタが落札し
ました。

◆水槽付消防ポンプ自動
車（II型）の購入

平成十八年度 各会計決算審査特別委員会を設置

平成十八年度の一般会
計、特別会計五件、企業
会計二件の計八件の決算
内容を審査するため、決
算特別委員会を設置しま
した。

審査の内容は十二月の
定例議会で報告すること
になります。

委員は次のとおりです。

	委員長	副委員長	委員
横堀 昭康	佐々木 春男	佐藤 幸一	山崎 初雄
	佐藤 勝夫	忠士	丹羽 春夫
	勝夫		



救助工作車のイメージ写真（取得するものはこれと同じではありません）

議案の審議と結果

委員の選任に 同意しました

◆別海町固定資産評価審査委員会委員の選任

任期満了により、佐藤 豊さん、木嶋扶佐美さん、佐藤正男さんの再任の選任に同意しました。

任期は平成二十二年九月三十日までの三年です。



佐藤 正男さん



木嶋扶佐美さん



佐藤 豊さん

委員の推薦を 承認しました

◆人権擁護委員の推薦

任期満了により、鈴木 實さん、保田千恵子さんの再任の推薦を承認しました。

任期は平成二十二年十二月三十一日までの三年です。



保田千恵子さん



鈴木 實さん

地球温暖化防止に向けた森林吸収源対策の着実な推進に関する意見書

提出者 産業常任委員会 委員長 戸田 憲悦 議員

国は平成二十年七月末で月齢二十か月以下のBSE検査を打ち切るとの方針を決め、都道府県に対する検査を継続しないよう要請しています。これを踏まえ、BSE検査及び検査費用補助の継続、BSEの発生原因の解明、都道府県に対して行った通知の撤回を要望する意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆二十か月齢以下の国産牛のBSE（牛海绵状脑症）検査に対する国庫補助の継続に関する意見書

◆中小企業の事業承継円滑化のための税制改正を求める意見書

提出者 斎澤 昌廣 議員
他五人

中小企業の廃業や事業

承継をめぐる問題を踏まえ、事業承継を円滑に進めるため総合的な対策を早急に講じる必要があるとの意見書が提出されました。

審議の結果、全員の賛成で可決されました。

議会のまめ知識

除斥(じょせき)

議会審議の公正を期するため、審議案件と一定の利害関係を有する議員は、その審議に参加することができません。これを「除斥(じょせき)」と言います。

地方自治法は「議会の議長及び議員は、自己若しくは父母、祖父母、配偶者、子、孫若しくは兄弟姉妹の一身上に関する事件又は自己若しくはこれらの者の従事する業務に直接の利害関係のある事件については、その議事に参与することはできない」と規定しています。

このような案件が出た場合、該当する議員は、審議終了まで議場の外で待機することになります。

一般質問

町政の ここが聞きたい

9月定例議会では第2日目(9月20日)に5議員が一般質問をしました。その内容を要約して掲載します。

■丹羽勝夫 議員

1 三セクに多額の補助金が出ています………6

■佐藤初雄 議員

1 管内四町の合併の考えは………8
2 できるだけ多くの懇談会開催を………8
3 地域懇談会の要望を盛り込んでください…7
4 学力テストの取り扱いは………8
5 季節労働者の通年雇用対策の促進を………9
6 中小商工業の体质強化策は………9

■中村忠士 議員

1 海兵隊訓練の固定化が心配される…………10
2 議会中継など一層の情報開示を…………10
3 季節労働者の生活対策を……………11

■西原 浩 議員

1 期日前投票と不在者投票のちがいがわかるように…11
2 バランスシートの整備を早急に……………12
3 病院建設プロジェクトチームに町民の声を…7
4 ボランティア活動に支援を……………12

■瀧川榮子 議員

1 ケアハウスみどり野に空室が多い…………13
2 病院建設に職員の視点を取り入れてください…7
3 後期高齢者制度の住民説明を……………13

質問

平成九年度に二千万円の赤字で、平成十年度には九千円もの補助金が売り上げに計上され、單なる赤字の穴埋めの補助

秋森産業振興部長

度は、五千七百七十五万円を計上しています。合計は、十五年間で八億七千七百万円となっています。

質問

競合するやり方で、規模にそぐわない多額の補助金を受けて経営をしています。今までの補助金の額は。

丹羽勝夫議員

町長 採算性が取れるよう協議します

三セクに多額の補助金が出ています

金になっています。
さらに三千万円もの赤字が出ています。今後の見通しは。

中山間事業終了後をふくめ、今後の見通しについてお聞きします。

施設の存続の必要性はあります。早期に解決を図るため、今、専門家に経営診断を依頼しています。

水沼町長

乳業興社は当町にとつては大事な施設です。いかに採算ベースに合わせられるか、販売戦略も含めて協議していきます



今後の販売戦略がカギを握る乳業興社

質問

单年度で二年連続黒字という新聞報道がありました。この要因は、大幅な学校給食の受注と中山間事業の補助金などによるものと考えられます。

三氏が質問

病院建設に町民の声を!!

病院建設プロジェクトチームに町民の声を

副町長 町民会議の意見を反映させます

西原 浩議員

います。

本年十二月中には基本計画を策定し、平成十九年度中に実施設計および地体力調査、本工事は平成二十一年度を予定しています。

磯田副町長

町民会議で出た意見をできる範囲で反映させます。

半田病院事務長
副町長をトップに総務部、建設水道部の各部長、関係課長および担当職員と病院が会議を開催してお聞きします。

質問
病院建設のプロジェクトチームはどのような組織なのか、また病院建設のタイムスケジュールをお聞きします。

質問
病院建設は一大プロジェクトなので、町民の声を取り入れる機会を提供してください。



新病院建設予定地となっている憩の森

佐藤初雄議員

地域懇談会の要望を盛り込んでください

病院事務長 策定作業の中で反映させます

半田病院事務長

地域懇談会の結果を踏まえ、どのように基本計画の策定作業を進め、町民・議会などへの報告を行なうのかお伺いします。

基本構想をもとに当町にふさわしい病院を建設すべく、策定作業の中で、それぞれの立場の意見・要望を反映させたいと思っています。

基本計画がまとまり次第、議会への報告や広報・町のホームページで市民への周知徹底をします。

病院建設に職員の視点を取り入れてください

病院事務長 多くの意見が

反映するよう工夫します

瀧川榮子議員

質問

依頼しているコンサルテイング業者の専門分野、実績は? また、どのような情報をお業者に提供しますか。

半田病院事務長
「日本コンサルタントグループ」で、総合的な経営コンサルタント会社

です。その中に医療・福祉を専門とする組織があります。別海病院の現状、課題、新病院の概要に至るまで、細部にわたって分析した基本構想です。また業者が基本設計の策定過程において必要とする情報、地域懇談会の町民の意見を望など、新たな情報も逐一提供していきます。

質問
様々なところで働いてきた病院職員の視点は必要です。一般職員が参加できる形をどのように取り入れますか。

半田病院事務長
職員の意見を反映するよう取り計らいます。

管内四町の合併の考えは

町長 当面自主自立の道を歩みます

できるだけ多くの懇談会開催を

町長 今後五地区予定しています

います。

一人でも多くの町民と接し、開催箇所もできるだけ多く、また、開催日・時間帯なども地域の事情中で、地域懇談会を開催し、行政の考え方を伝え

く機会にしたいと言つて

佐藤初雄議員

質問

町長は、協働のまちづくりの具体的推進方策の中で、地域懇談会を開催し、行政の考え方を伝え

く機会にしたいと言つて

水沼町長

九月に三か所で開催し

で多くの職員が参加し、町民の声を生で聞くことも大事です。

どのような方法を計画していますか。

町長のまちづくりの方向・計画に町民の意見・要望をいろいろな形で反映される行政のシステムを確立していきます。

佐藤初雄議員

質問
佐藤初雄議員

学力テストの取り扱いは

教育長 非公開を基本とします

域における児童生徒の学力・学習状況を把握し分析することにより、教育

的成果と課題を検証し、その改善を図ることが目的です。

調査結果がまだ出ませ

んが、当町教育委員会と

しては、一市四町が足並みをそろえて非公開とい

うことを基本姿勢と考えています。

山口教育長

全国的な義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点からも、各地

去年四月、四町の自治を考える会が発足して非公開で議論されましたが、行政・議会へ経過報告もありません。合併に対する町長の考え方をお聞きします。

質問

当町は、当面自主自立の道を歩みますが、長期的な流れの中で重大な支障をきたす状況になつた時は、合併に対する議論が必要になつてくると考えなければなりません。

四町の自治を考える会や四町の担当部課長で調査団を編成し、広域連合の仕組み・効果などの調査研究の経過はありますか、具体的議論はありますせん。

当町は、当面自主自立の道を歩みますが、長期的な流れの中で重大な支障をきたす状況になつた時は、合併に対する議論が必要になつてくると考えなければなりません。

質問

佐藤初雄議員

学力テストの実施の目的と、実施状況・その結果、また、成績の取り扱いについての考え方は。

意見・要望・アイディアなどをいただき、行政に対する関心の深さを感じました。今後、上春別・中春別・上風連・中西別・本別海の五地区での開催を予定しています。



学力向上を目指してがんばる児童と先生

季節労働者 通年雇用対策の促進を

産業振興部長 地域 一体となつて
取り組みます

佐藤初雄議員

質問

冬期失業中の労働者に

対し直接支払われる特例
一時金が、今年十月から
二〇%削減されます。

一方、厚労省は通年雇
用化を進める方針を決定
しました。

景気低迷が続く中、雇
用労働環境は厳しい状況
で、道内の季節労働経験
者の三〇%が国保料を滞
納している実態が報告さ
れています。

資格証明書交付者も増
加していると言われてい
ます。

当町の国保滞納者数・
短期被保険者証発行者数
・資格証明書発行者数、
また、国の委託事業内容、
町独自事業の展開があり
ますか。

町として季節労働者の
通年雇用促進対策を強力
に進めるべきと考えます
が、いかがですか。

堀込福祉部長

季節労働者の資格証明
書などの交付状況は把握
していません。

佐藤初雄議員

質問

景気の低迷などで都市
と地方の格差拡大が進
み、当町の中小商工業者
の経営も大きな影響が出
てきています。

中小商工業企業振興促
進条例を制定し、当町の
中小商工業の体質強化を
図り、一次産業・二次產
業・三次産業の連携強化
により活性化を図るべき
と考えますが、どうです
か。

中小商工業の体質強化策は

産業振興部長 条例の制定を
検討します

秋森産業振興部長

町の経済と産業の発展
に重要な役割を担ってい
ます。



景気好転の実感のない中奮闘する商店街

者は十九年五月末で三百
五十一世帯、うち短期証
五一世帯九十三人、資
格書七十一世帯百二十一
人、合計百二十二世帯二
百四人です。他の二百
二十九世帯は一般通常の
被保険者証交付です。
地域経済低迷、国保税
改正などによる負担増な
どの影響かと考えます。

町では、冬期失業対策
除雪作業五百二十四万円
を予算計上しています。
管内四町通年雇用促進
協議会を開催し関係機関
の協力のもと、地域が一
体となり通年雇用に向
け対策を進めていきたい
と考えています。

る中小企業の振興を図る
ために、中小企業振興に
関する基本的事項を定め
た条例を制定し、行政や
中小企業のみならず町
民・関係団体が一体と
なつて振興を図ることは
極めて大切です。

提案の趣旨を踏まえて
条例の制定に向けて検討
したいと考えています。

秋森産業振興部長

海兵隊訓練の固定化が心配される

町長 固定化されないよう要請していきます



移転訓練での小火器実弾訓練は矢臼別が全国初だった

中村忠士議員

質問

移転訓練が相次いで中止になっている中で、矢臼別演習場だけは行われます。海兵隊移転訓練が矢臼別に集中しないか心配です。

水沼町長

道と関係四町で構成する連絡会議は、北海道防衛局に対して、矢臼別での訓練が固定されないよう要請しています。

防衛局の答えは、五ヶ所の演習場の中から異なる演習場を使用するといふことです。

水沼町長

と思います。

訓練の固定化はないといふ答弁でしたが、それを確実にするために、訓練の終了を前提にした今後の見通しを明確にすべきです。

飯島総務部長

現地を見ていないので

小火器の射場は国道から二キロ足らずだと思います。大変危険です。実態を早急に調べて、中止を要請すべきです。

中村忠士議員

質問

国は米軍の整理縮小・再編に努力を払っていくということですので、その方向を我々も注意深く見守していく必要がある

た。これをどんどん拡大

質問

今回は情報開示が極端に制限されています。直ちに情報の早期開示を強く申し入れるべきです。

確保の面から情報提供はできないとの回答がありました。今後とも町として、矢臼別演習場関係機関連絡会議を通じて情報開示を強く要請していきます。

議会中継など一層の情報開示を

町長 今後とも努力します

水沼町長

米側から、隊員の安全

までも十分協議しながら、情報開示について見守ります。

水沼町長

議会とも

実現に向け、町としても最大の努力をしてほしいと思います。

飯島総務部長

ライブ(実況)形式だと七百から千一百万円かかります。一回録画してから流す形だと四百から六百万円程度でできるのではないかと思います。

していく必要があると思

います。

技能講習制度などが廃止され、雇用保険特例一時金も削減されます。七万九八万八千円の受講料金がもらえず、特例一時金も一人平均五万円減額されるということです。制度の廃止や削減によって影響を受ける季節労働

質問

中村忠士議員

季節労働者の生活対策を

産業振興部長 予算増額を求めます

者や業者の数と地域経済の影響額をお聞きします。

秋森産業振興部長

平成十八年度の当町の季節労働者は二百八十四人で事業所は七十です。

冬期雇用安定奨励金を受けた事業所はありませんが、推定で特例一時金の削減で千五百十万、技能講習では五百三十二万円、合わせて二千四十二万円が季節労働者の減収になります。

質問

新しい事業として、通年雇用促進支援事業がスタートします。三年間で道内一万五千人を通年雇用にするという目標ですが、全道で十二万六千人の季節労働者がいるわけですから全く足りません。通年雇用促進支援事業の予算を大幅増額するよう国・道に強く要請する必要があります。

また、町として独自の季節労働者の生活対策を講ずる必要があります。

技能講習制度などが廃止され、雇用保険特例一時金も削減されます。七万九八万八千円の受講料金がもらえず、特例一時金も一人平均五万円減額されるということです。制度の廃止や削減によって影響を受ける季節労働

投票日前に死亡した場合、期日前投票なら有効なのに、不在者投票なら無効、選挙制度のこんな矛盾が当町で行われた四月の統一地方選挙であらわになりました。

遺族は不公平として是正を訴えていると新聞に掲載されました。

今回投票が無効になつたことを遺族にどのように報告したかお聞かせください。

行政のサービスという観点からするとともう少し配慮が欲しいと思います。

期日前投票と不在者投票の制度のちがいが認識されていますか。

さらに内容の充実したものとして実施していくたいと思っています。

質問

選挙管理委員会書記長 西原浩議員

期日前投票と不在者投票のちがいがわかるように

事業費の増額については、関係四町で協議して国に求めていきます。

秋森産業振興部長

町の独自事業ですが、冬期就労対策、除雪作業については例年同様の予算を確保しています。

選挙特集号を配布しています。また、ホームページにも登載しています。

さらに内容の充実したものとして実施していくたいと思っています。

は公職選挙法を遵守し、選挙管理事務手続によつて選挙を執行していますので、遺族には報告していません。

上杉書記長

選挙特集号を全世界に配布しています。また、ホームページにも登載しています。

上杉書記長



選挙では一票一票が大切にされなければならない

ケアハウスみどり野に 空室が多い

福祉部長 入所者確保に努力します



高齢者施設の効率的活用が必要になっている

瀧川榮子議員

質問

ケアハウスみどり野の長期空室があることに対する予算の補正是ありますか。

堀込福祉部長

指定管理者制度では、年度初めに管理費用を決定し、施設の管理運営を委託していますので、入

居者の減少による管理費用の補正はしません。

質問
空室を埋める方法は、

特定施設への移行か、ボランティア・職員の努力で入居条件の幅を広げるのかどちらですか。
特別養護老人ホームの待機者は、九月で九十三人です。早急に検討が必要です。

後期高齢者制度の住民説明を

福祉部長 パンフレットなどで周知します

瀧川榮子議員

質問

定員は三十人で、過去の利用人数の平均値から積算し決定しています。

質問
空室を埋める努力をしていますか。

笠原特命課長
町の広報・社協によりや介護保険のサービス調整会議でケアマネージャーにPRするなど努力してい

一月あるいは三月に、保険料を含めた制度の詳細についてお知らせします。

三月に保険証の交付となる時点で、リーフレットなどの配布を予定しています。

町内会の要望を受け、出前講座を行なっています。

質問
これまで高齢者の保険証の取り上げはありません。

水沼町長

国保連合会などを通じて自治体として要請しています。

待機者は、九月で九十三人です。早急に検討が必要です。

堀込福祉部長
人員基準や設備の整備

この計画は、平成二十一年度からです。まず、職員の努力とボランティアの力を借りながら、入所者確保を図るため努力します。

特集

町主催地域懇談会開かれる 病院建設に多様な意見

9月4日(別海)、5日(西春別)、9日(尾岱沼)の三か所で町主催の地域懇談会が開かれ、町民の皆さん率直な声が出されました。病院改築問題にしぼって懇談会の様子をお知らせします。

別海会場(55人)

A す。それらの採算性は?
—単純な患者数割で、
約一千万円前後のマイナ
スです。

と詳しい数字は示せませんが、建設事業費が約三十五億円、そのうち十七億円は補助金、残り十八億円は町の借金で三十年近いローンになります。

A ようにお願いします。
—地域懇談会などの意見を十分考慮して別海町にふさわしい病院を考えています。

連の病院を建てるよつな構想を検討したことはありますか？

Q 医師の確保や町の財政への不安など判断して規模は限りなく縮小することが望ましいとの意見があります。基本計画に反映されていますか？

Q 「道は基本構想規模の病院建設を容認しているのですか？」
A 「容認していただくなりう協議中です。」

西春別会場(80人)

立っています。地域の医療体制を考えると、中標津病院の一九九床では十分な状況とは言えず、新病院についてもある程度の規模が必要と考えています。

Q 「予防医療を充実することにより医療費は削減されますが、医療費が減れば病院の経営を圧迫するとも考えられます。

Aー予防医療の一環として健康診断のスペースを十分とります。採算部分でも検診に伴う初期医療で十分その成果が期待できると考へています。

Q「診療所の将来はどうなりますか？」
A――今のところ、廃止は考えていません。

A——札幌医大への理解と協力で、安定的に医師派遣をしていただいています。これからも協力していくだけだと考えております。

Q 新病院の建設はぜひ進めていただきたいと思います。医師の確保につ

A 病院建設費として町民税を特別に上げるとかはつきり言つたほうが多いと思います。

A 「四町の合併問題とのかかわりは？」
一 合併と病院建設のかかわりについては特段考えていません。ただ、広域医療については考慮していくたいと思います。

Q一尾岱沼に救急車の配置を考えていますか？
A一具体的な対応は考えていませんが、これから検討します。



所によつては三時間近くに及ぶ懇談会となりました。町民の皆さんのが熱心な姿勢が印象に残っています。

多様な意見が出されました。町の将来にかかる重大問題。みんなで意見を出し合い、より良い病院建設につなげていきたいと思います。

議会のうごき



チャンピオンのハーゲン号(右)とリザーブチャンピオンのアポロ号(左)

全道畜産共進会に出席 安平町(9月22日~23日)

北海道ホルスタインナショナルショーには、当町から28頭の出陳があり、5頭が一等の栄冠に輝きました。

今共進会の最大の関心は、成牛クラスに出陳した昨年度のグランドチャンピオン牛レスポアール・レーガン・スター・ハーゲンと3年前のチャンピオン牛で今年、国内最高の95点を獲得したエッセンス・レクサススター・アポロ号の戦いでした。

5産で5回本大会に出場したハーゲン号が、7産で7回出場のアポロ号を僅差で破り、見事グランドチャンピオンに、同部2位のアポロ号がリザーブチャンピオンに輝きました。 (戸田憲悦委員長)



全道から400人が集まり真剣に学んだ議会広報研修会

議会運営委員会の研修が北海道自治会館で、北道町村議會議長会の勢旗事務局長を講師に行なわれました。

今回のテーマは、「議会活性化にかかる議会運営の当面の諸問題について」が主な内容でした。議会の情報公開、議会運営委員会と常任委員会

のあるべき姿について講義を受けました。

特に議会運営委員会で決定された「議会運営などに関する事項」については、あらかじめ議員全員に周知することが必要であり、決定事項はこれを遵守することが当然であると話していました。

早速、決定事項を各常

任委員長から周知する」としました。

能率的な議会運営をするためには、議員一人一人が常に研鑽することと、まずは行動に移すことの大切さを痛感した研修でした。

(安部委員)

全道から四百人の広報担当者が参加し、北海道町村議会広報研修会が開催されました。

広報プランナーの和田雅之氏を講師に、「見て美しく、読みやすく、わかりやすく」をテーマに研修を行いました。

まず、読みやすくするためにレイアウトを考え、写真・イラストを使い、表情のある紙面づくりを目指すこと。そして、わかりやすくするために、平易・正確・簡

素・リズム感のある文章表現を心がけることを学びました。

また、当議会の広報誌も「クリニック」(講師が実際の紙面を見ながら、良い点・悪い点を評価する)を受け、カラー刷りで美しく、よくまとまった紙面であると高い評価を得ました。

これからも魅力ある紙面づくりを目指して、努力していきます。

(西原委員)

議会運営委員会研修

札幌市 (8月10日)

議会広報研修会

札幌市 (8月23日)

議会のうごき

輝け! 学校

パイロット スピリットを継承



ひまわり会のお爺ちゃん方にトウモロコシの苗の植え方を教えてもらう子供たち

この子供たち
が大人になつた
とき、「ふるさ
と豊原」がよ
かつた、楽し
かつたと自慢で
きるようにこれ
からも地域に根
ざした教育を続
けていきます。

この子供たち
は、地域に学び、
地域に支えられ
て成り立つてい
ます。

豊原小学校

豊原小学校

来年開校五十年を迎える豊原小学校では、総合的な学習の時間に老人会の皆さんから豊原の自然・文化・歴史を学んでいます。

豊かな自然を実感させようと農園活動が二十七年前から始まりました。今年は、ジャガ

イモ、トウモロコシ、カボチャ、えん麦を植えました。

収穫祭にもたくさん的人に集まつてほしいです。

「太草原響太鼓」は、太鼓の会の皆さんに教えてもらっています。

小学校を卒業する頃にはみんなとても上手になつています。

前副大統領のアル・ゴア原作「不都合な真実」という本が話題になっています。その中で彼は「多くの政治家は耳を貸さないが温暖化は人為的なもので二十一世紀以降大量に排出された温室効果ガスが原因」と断定しています。

ハリケーン「カトリーナ」やアフリカの熱波、昨秋本道に大被害をもたらした大型低気圧は記憶に新しいところです。さらにアイスランドの氷河の縮小が続いており、キリマンジャロの万年雪も十年後には姿を消し、北極圏の氷が今世紀中に消滅する恐れがあると危惧されています。今年のサミット成果は、人類共通の脅威に立ち向かうため、五十年までの温室効果ガス半減を真剣に検討することです。ゴア前副大統領は「わたしたちが自ら暮らしの中で小さな努力を重ねることで地球を変えていく」と訴えています。

温暖化抑制に即効性はないが、省エネはもちろん、子供たちの未来のために世界中で一本でも多くの木を残してあげること、それも一つであると考えます。

(松原委員)

高校生ドラフトで、日本ハムから指名された大阪桐蔭高校の中田翔選手が「北海道のイメージは?」と聞かれて「白い恋人」と答えていた。その「白い恋人」が十一月二十二日から販売を再開するらしい。大きな損失だったと思う。それにしてもミートホープ、赤福、比内地鶏と賞味期限の改ざん、表示の偽装が後を絶たない。

そのほとんどが、内部告発で不正が明らかになつていて、いつまでも隠ぺいすることは不可能である。悪は長続きしないし、繁栄しないは世の常である。

雪印、不二家と大手の企業も苦汁を味わつたのを見ているはずだ。業人として、業者としてのモラルをしっかりと持つてほしいと思います。

(安部委員)

編集後記



携帯電話は車を止めて! 安全はスピードダウンと車間距離